
 

DISTRICT DU TARN DE FOOTBALL 
 

Réunion de secteurs des Présidents 

Du Jeudi 1er février 2018 
 
 

ELUS PRESENTS : 

 
M. DELPRAT Stéphane, Vice-Président Délégué 

M. MOMMEJA Bernard, Vice-Président  

Mme DELOGE Chantal, Secrétaire Générale 

Membres du Comité Directeur : MM. PICARD Mathieu et ABOUBACAR Soufiani 

 

ELU EXCUSE :  

 

M. CARRUS Raphaël, Président 

 
ASSISTENT A LA REUNION : 

 

M. CABANES Stéphane, Représentant MMA – SARL 3 ASSUR 

Mme Fernanda ALVERNHE (Assistante Administrative) 

MM. AMER-SAID Madjide (CTD), DURIGON Olivier (CDFA) 

 

CLUBS PRESENTS: 

 

ALBI ASPTT. ALBI MAHORAIS ASC . ALBI SPORTING FC . ALBI US . ARTHES SLV . CAGNAC ETS 

.FREJAIROLLES/C/C . LE FRAYSSE AS . LE MASNAU AS . LE SEQUESTRE LA MYGALE .LESCURE AS . 

LOMBERS AS . MASSALS AS . MONTREDON AS . REALMONT FC . ST JUERY O . TREBAS FC . VALENCE 

OF . VENES AEPA. 

 

 

 

Ordre du jour 

- Présentation Contrat Auto Mission de notre nouveau Partenaire MMA 

- Réflexion : Quel Football Tarnais pour demain ?  

o En thème de développement et structuration de nos clubs (Projets 

associatif/sportif…) 

o En thème technique : comment améliorer le niveau de jeu de nos équipes ? 

o En thème de développement : 

� Des Ecoles de Football 

� Des pratiques de jeunes 

� Solution des Ententes Judicieuses ? 

- Statut de l’Arbitrage 

- Informations et Questions Diverses. 

 



Présentation des personnes présentes 

- Ouverture de la réunion par Stéphane DELPRAT, Vice-Président Délégué 

- Présentation du Représentant MMA qui interviendra dans le Contrat Auto-Mission 

- Présentation des Membres Elus du Comité Directeur présents 

- Présentation du Personnel présent. 

Présentation Contrat Auto-Mission par MMA 

- Le contrat mission permet de couvrir la responsabilité du Président lorsque ses 

bénévoles utilisent leurs véhicules personnels pour les besoins de l'activité 

associative pour les dommages causés :   
 

• à des tiers par un bénévole en mission, 
• au véhicule du bénévole en mission.  

 

- Contrat Mission souscrit par une association : 

• Il garantit également le Président et les Administrateurs de cette 

association pour leurs déplacements effectués pour le compte de celle-ci. 

 

Il en ressort que les Présidents ne connaissaient pas ce genre de contrat. 

 

Quel Football Tarnais pour demain ? 

 

- Difficultés de faire face à toutes les dépenses, déplacements, cotisations des instances, 

formation des dirigeants nécessaire mais qui demande un investissement financier, amendes 

pour absences aux réunions, etc…. 

o Sanctions sportives et administratives très lourdes. 

o La FFF prend une grosse partie des déplacements clubs et officiels à sa charge quand 

vous vous situez en FFF alors qu’en Ligue et en DTF, c’est à la charge du club 

o Difficultés à trouver des partenaires pour palier à ces dépenses, travail qui passe 

souvent par le Président, ce qui alourdit sa tâche  

- Gestion d’un club très difficile au quotidien et cela  passe très souvent par les mêmes 

dirigeants bénévoles qui finissent par se dégoûter 

- Nécessité d’avoir un SALARIE 

- Demande de mettre en place un « Statut de bénévole » :  DTF/LFO devraient être porteurs 

de cette demande auprès des instances supérieures : Comment fidéliser les joueurs et les 

bénévoles ? 



 

- Football à plusieurs niveaux : 

o Clubs de haut niveau 

o Clubs avec moins de contraintes, moins d’amendes, licences moins chères…. 

- Jouer en semaine pourrait éventuellement poser des problèmes en termes d’image dans une 

petite collectivité. Problématique des matchs en nocturne qui voient disparaître les 

spectateurs dans une petite collectivité. Ne pas faire ombrage aux Vétérans/Loisirs lorsque 

les matchs sont fixés au vendredi soir 

- Disparition de nombreux petits clubs face à toutes ces difficultés 

- Fusion et entente : l’image du village, de la collectivité disparait, mais, cela permet aussi de 

pérenniser les joueurs et les équipes 

- Problème de distance, d’éloignement : la motivation des parents diminue. Désert dans les 

petits villages et cela entraîne la  difficulté automatiquement  de trouver des jeunes  

- Désengagement de la collectivité : 

o Subvention 

o Dotation 

o Infrastructures 

- Emergence de beaucoup de disciplines 

- Nous perdons de vue que le football est avant tout un plaisir. 

- Démarchage auprès des écoles du village en concertation avec le club ce qui pose souvent  

un problème avec les enseignants, la communication avec les écoles est assez difficile. 

- Dans certains petits villages : animations tous les samedis pour attirer et fidéliser les très 

jeunes joueurs 

- Rencontres : 

o Trop de bénévoles demandés pour une seule rencontre : 

� 2 délégués à la police : A quoi servent-ils ? 

o Faire arbitrer un joueur remplaçant 

o Adapter le football à une certaine souplesse par rapport aux contraintes bénévoles. 

- Pratiques des jeunes : 

o U17 : problème d’assiduité des joueurs, manque de sérieux, pas d’implication de ces 

jeunes. 

o Surclassement des U17 en senior 

o Licence U17 en trois années 

o Championnat U17 en 2 phases et 1 montée en Ligue à l’issue de la 1ère phase (comme 

cela se fait actuellement pour les U15) 

o Démarrage trop tôt de la saison 

o Demande de licences en fin de saison pour la saison suivante 

o Fin des championnats  trop tôt : finir en juin  



o Demande d’une trêve et jouer pendant les beaux jours 

o Sport publicitaire sur le football d’en bas lors de la Coupe du Monde comme le tennis  

o Football d’Animation : imposer l’horaire du samedi 10 H 

o Dates des plateaux et critériums à donner au moins 3 semaines à l’avance afin que 

les parents soient au courant et puissent s’organiser 

o Organiser le même plateau sur trois ou 4 journées avec les mêmes clubs et sur 

chaque journée un club organisateur différent. 

 

Statut de l’Arbitrage 

 

Présentation par DELPRAT Stéphane  

o Demande des clubs de mettre tous les arbitres en indépendant 

o Représentation des arbitres : gestion de l’instance et non par les clubs, cela éviterait 

la surenchère des arbitres 

o Les clubs sont prêts à participer financièrement à cette mise en place. 

 

Questions diverses 

 

ALBI MAHORAIS ASC : problématique de trouver un terrain de repli lors des intempéries suite 

à une décision de CLD : demande souplesse 

 

LE FRAYSSE AS : trop de coupes 

 

Que pensez-vous du DTF ? 

 

- En terme Technique chez les jeunes : formation, PEF, détection : rien à dire, une bonne 

équipe au sein du DTF, toujours disponible, bonne performance. 

- CLD :  

o On n’est pas écouté 

o Décalage entre la réalité du terrain et l’instance qui n’entend pas 

- Discussion est souvent difficile avec le DTF : 

o Trop règlementaire. 

 

 


